

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La reflexión

Virtud de los seres humanos; exclusiva de nuestra especie; de cuantos están dotados de ese destello de Dios que se llama alma inmortal, es la reflexión.

Por eso todos los actos que realizamos, sean los que sean y el aspecto que tengan, deben estar precedidos de la reflexión, del análisis y del exámen.

Es un hecho que no tiene, como vulgarmente se dice, vuelta de hoja, aquel de que cualquiera persona que reflexiona no puede verse nunca comprometida en malos pasos, porque la reflexión produce siempre los mejores resultados.

La mayor parte de las desgracias, de los accidentes, de los mil tropiezos que en la vida ocurren, se deben principalmente a la irreflexión, a que no se medita sobre los efectos ni las causas, y que se busca salir del paso en los diversos trances de la vida de cualquier manera posible.

Sin la reflexión, la personalidad del hombre queda anulada; pasa a convertirse en un ser inconsciente, sin ese gran atributo que engrandece y que eleva al ser humano.

Ningún acto de la vida, ni aún el más insignificante debe realizarse sin un previo exámen, sin una reflexión, aproximada a la importancia del hecho.

Esto es lo que aconseja la razón y la prudencia y esta la verdadera línea de conducta que deben seguir los hombres.

La huelga de obreros del campo

Continúan recibiendo en el Gobierno civil detalles de la huelga que sostienen los obreros del campo.

He aquí los telegramas y comunicaciones recibidas.

«Alcalde de Villamartín a gobernador civil.

Amplio telegrama de ayer.

Fueron detenidos los individuos que salieron a levantar mano a trabajadores cortijo «La Cordillera», los que se ponen a disposición Juzgado.

Continúan obreros segadores y ganaderos abandonando campos.

Participa que sociedad obrera solicitó celebrar mitin esta noche en locales diferentes, con oradores extraños carácter societario.

Dígame si lo autorizo.»

«Primer jefe Guardia civil de Arcos a gobernador.

Acabo de recibir su telegrama y en este momento se me presenta jefe línea que regresa de Espera donde dice el orden es completo.

Algunas mujeres trataron levantar trabajadores.

Fueron detenidas y puestas a disposición juez municipal en la cárcel considerando dicho oficial tener suficiente fuerza con la que existe y la nuevamente enviada.»

«Capitán Guardia civil de Jerez a gobernador.

Huelga continúa igual estado y teniendo noticias de que se trata ejercer coacciones extremo vigilancia para evitar estas.

Hasta ahora tranquilidad.

«Jefe fuerza concentrada de la Guardia civil de Bornos a gobernador.

Huelga continúa en el mismo estado. Denunciadas treinta mujeres ante el Juzgado por ejercer coacciones con sega-

dores cortijo «Fraile» que evitó fuerza del Cuerpo.

Continúa acentuándose efervescencia huelguistas.

Hasta ahora el orden no se ha alterado.»

El alcalde de Espera en comunicación dice, que lo sucedido es que al Labrador D. Juan Antonio Gavilán le abandonaron el trabajo, con motivo de la huelga, rescindiendo el contrato que con él tenían hecho los obreros, y buscando dicho Labrador otros fuera de la localidad, dieron estos principio a la siega, y tan pronto los que abandonaron el trabajo se apercibieron, enviaron a las mujeres y chiquillos, con alboroto al sitio donde estaban los segadores forasteros, los cuales dejaron el trabajo antes que los manifestantes llegaran a ellos.

Dichos obreros forasteros estuvieron por la noche en el Centro obrero y a la mañana siguiente marcharon fuera del pueblo, abandonando el trabajo sin que hubiese sido suficiente la garantía de la Alcaldía de que serían respetados y custodiados por la guardia civil.

Han comenzado las diligencias judiciales.

Con motivo de la detención de cuatro mujeres, un numeroso grupo de éstas y de chiquillos, en manifestación tumultuosa se dirigieron a la cárcel al objeto de que fuesen puesta en libertad las detenidas.

Desde la cárcel dirigiéronse a la casa que ocupa el Juzgado municipal, con la misma demanda y exigencia, a lo que se resistió el Sr. Juez.

En vista de ello aumentó el escándalo, retirándose de aquel lugar los manifestantes para dirigirse a otros predios donde se siega por obreros forasteros.

Advertidos de la presencia de la guardia civil en aquellos lugares, retrocedieron al pueblo dirigiéndose nuevamente al Juzgado é insistiendo la muchedumbre en sus impertinentes exigencias.

Para evitar un conflicto se personaron en aquel lugar D. José Fernández Gamero y el socio obrero Antonio Romero Cane, exhortando a la muchedumbre a que depusieran su actitud, en evitación de que hubiera un día de luto.

A los requerimientos de dichos señores retiráronse.

Dice dicho alcalde que teme un grave conflicto, por lo que estima insuficiente la fuerza de la guardia civil.

Comunicación de la guardia civil de Villamartín, confirma la detención de las siguientes mujeres:

Josefa Jiménez, Remedio Rodríguez Cabrera, Luisa Rodríguez González, Ana Rosa Benítez González, Francisca Bazán Mena, Ana Rodríguez González, Ventura Rivero Hidalgo.

Isabel Blanco, Rosario Ruiz, María Jiménez, Francisca Enriquez Sánchez, Luisa Conejo Márquez, Isabel Pérez Bazán, Antonia Rivero Hidalgo.

Francisca Morillo Carmona, María Carmona González, Ana Ibáñez Berenjano, María Montero Delgo, Francisca Soria Aguilar, Josefa Márquez Narbena, María Bernal Olmedo, Juana Vega Hinojos, Juana Morillo Carmona, Francisca Tenorio Cortés, Antonia Vega Hinojos, Dolores Berenjano Mexeno, María Hologado Pineda, Isabel Capilla Salas, Andrea Canovas Ramos, María Reina Apolinar.

Ana Romero Morales, Rosario Soria Rodríguez, Ana Reguera González, Josefa Sánchez Reguera, María Cózar Benítez, Remedio Olmedo Mena, Manuela

Sánchez Ramos, Josefa Causer Ramírez, María Chacón Morales, Francisca Benítez Jiménez, Antonia Linares Bocanegra, Dolores Orosier Domínguez, Marta Quevedo González, Teresa Cabrera, Ana Pérez Mingolla, María Apolinar Chacón, Ana Rete Morilla, Mercedes Toledo y Ana Rodríguez de las Heras.

De Prado del Rey comunican las mismas noticias que ya insertamos en nuestra anterior edición, ó sea que puede considerarse solucionada la huelga, por haber reanudado los trabajos los obreros agrícolas y el escaso número que no trabaja, no es de extrañar, puesto que todos los años hay un número de obreros que carecen de ocupación.

De Algar también se comunican las mismas noticias que ya se conocen, expresando la declaración de huelga general, hallándose cerrados todos los establecimientos.

Los patronos no han querido entenderse con los obreros.

Hasta ahora no hay noticias de coacciones.

Por la noche—En el Gobierno civil

Anoche también se encontraba en su despacho el señor gobernador civil, al objeto de conocer los detalles de la huelga hasta última hora y dar órdenes.

Se recibieron los siguientes telegramas:

Uno puesto en Medina Sidonia por el comandante del puesto de la guardia civil, que dice lo siguiente:

«Obreros agrícolas esta villa, continúan huelga.

Su objeto hacer guerra tenaz al capital y patronos.

Ayer marcharon unos 150 obreros a cumplimentar contratos siega, que tenían convenidos.

Estos de su jornal dan donativos al centro para sostenerse.

Faenas de eras paralizadas.

Siguen poniendo el boicotaje al patrón que busca su defensa.

El centro constantemente se nota lleno de huelguistas por las noches, hasta el extremo de cortar la vía pública.

Ayer se notaron abiertas varias tabernas y barberías, que solo a instancia de huelguistas permanecían cerradas.

Cortijos Chorreadero, Arruillos y otros, continúan trabajos protegidos fuerza del cuerpo.

Por correo detalles.»

Este telegrama no se sabe a que pueblo se refiere, puesto que en Medina Sidonia no existe huelga.

Se pide por el señor gobernador rectificación.

Alcalde de Espera a gobernador civil: «Orden completo.

Llegado sección 25 números regimiento Villaviciosa.

Obreros intransigentes en arreglo.

Reunidos anoche con patronos presente teniente jefe de línea Arcos que marchó esta mañana antes llegar Villaviciosa.

Saludo a V. E. con agradecimiento.»

—Capitán guardia civil Jerez a gobernador.

«Celebrado mitin esta tarde por obreros del campo unos mil, acordaron continuar la huelga y aconsejar obreros de los demás pueblos continuar también.

Reina relativa tranquilidad.»

—Capitán guardia civil de Villamartín a gobernador.

«Detenidos por orden alcalde trece

huelguistas por ejercer coacción ganaderos y segadores.

Varios de estos abandonaron trabajo.

Algunos ganaderos los ganados.

La fuerza vigila sin cesar población y campiña.

Orden completo.»

—Alcalde de Jerez a gobernador civil.

«Terminado mitin asistieron unos mil persistiéndose en iguales conclusiones que en los anteriores ó sea continuar huelga y aconsejar a pueblos comarcas persistan en ella.

Regresan del campo parejas que envió esta mañana y de los 50 detenidos de que le hablé, 28 eran de Grazalema y otros pueblos, a donde se les dirigió y el restante en su mayoría jóvenes no trabajadores de Jerez poniéndolos en libertad y dando parte al Juzgado municipal.

Espero sus noticias sobre guardia civil y le saluda.»

Se tuvo telegrama de que habían llegado sin novedad a Espera los 25 lanceros de Villaviciosa.

Existen en Espera estas fuerzas: 15 guardias civiles de infantería y 6 de caballería.

En Villamartín hay 32 guardias civiles de infantería.

—También recibió el señor Gobernador civil, telegrama del alcalde de Jerez, en el que se expresa llegó sin novedad la compañía del regimiento de Pavia, que había salido de Cádiz en el tren mixto.

La componen 80 hombres.

—El lunes celebraránse en el Juzgado municipal de Jerez, los juicios seguidos a los individuos que han coaccionado en la huelga.

Estos obreros aún se encuentran detenidos en el cortijo «El Barroso», término de Jerez.

Los que no son hijos de Jerez, que fueron detenidos, han sido puestos en libertad, enviándoseles a los respectivos pueblos de su naturaleza.

—El alcalde de Jerez procura una nueva entrevista entre patronos y obreros, creyendo que la llevará a efecto el próximo lunes.

—En los cortijos más importantes trabajan actualmente obreros de diez a doce de la mañana.

—Los obreros agricultores han repartido profusamente una hoja, aconsejando la continuación de la huelga.

Esta hoja le fué remitida por el señor alcalde de Jerez al Gobernador.

En el tren correo de hoy marchará a Jerez el digno Gobernador civil interino don Tirso Alonso.

DE NUESTRA EDICION DE AYER

NOTICIAS VARIAS

General

Hoy marchará a Alicante, a posesionarse de su nuevo cargo, el digno general que fué de esta brigada, excelentísimo señor don Manuel Llopis.

Trasatlánticos

Llegaron los vapores «Claudio López» y «Ciudad de Cádiz».

El primero que, como dijimos, limpiará y pintará sus fondos en Matagorda, viene de Manila y escalas, y el segundo de Fernando Póo.

Tropa a Jerez

En el tren mixto de ayer marchó a Jerez una compañía del regimiento de

Pavía, con motivo de la huelga que sostienen los obreros del campo.

Al mando de ella va el capitán don Ildefonso Garrido Tudela y oficiales don Eduardo Ramírez Carnero, don Guillermo Céspedes Meneses y don Arturo Monserrat.

Despidieron a las fuerzas expedicionarias en la estación, muchos jefes y oficiales.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «León XIII», salió el viernes 19 de Vigo para Lisboa.

El «Fernando Poo», llegó el jueves 18 a Singapur.

El «Isla de Panay», llegó el sábado 20 a Málaga.

El «Cataluña», llegó el sábado 20 a Gijón.

El «Alfonso XIII», llegó el sábado 20 a Gijón.

El «Montevideo», salió el viernes 19 de Santa Cruz Palma para Puerto Rico.

Primera Comunión

En la iglesia de la Palma, recibió por vez primera el Pan Eucarístico, la preciosa niña Gloria Cea, hija del funcionario municipal D. Emilio.

Felicitemos a la joven y a los padres de ésta.

De Jerez

Alcalde a gobernador civil.

«En sesión extraordinaria convocada para esta tarde para dar cuenta Real orden arbitrio peaje rodaje, acordó la Corporación suspender su cobro.

Esta medida crea a Ayuntamiento una angustiosísima situación económica agravada por las actuales circunstancias.

Secretario

Ha sido designado secretario de la Sociedad de vendedores de frutas y hortalizas José Espierriaga, por dimisión del que lo desempeñaba José Tubio Romero.

No parece

El Consulado de España en Tanger oficia al señor gobernador civil, no ha sido posible averiguar por la policía dicho Consulado, el domicilio de la hermana de Victoria González Leiva, sino se amplian más datos.

Poseción

D. Demetrio Guillén nuevo alcalde presidente del Ayuntamiento de Cádiz, participa al señor gobernador civil haberse posesionado de dicho cargo, en el que se ofrece incondicionalmente a la autoridad gubernativa.

Detención

En Alcalá del Valle fué detenido por la guardia civil Francisco Ponce Valle, por haber amenazado de muerte con una escopeta a su convecino Gabriel Zambrano.

Vapores de Pinillos

Situación de los buques en el día 20 de Junio de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en Glasgow.

El «Infanta Isabel», en Barcelona.

El «Barcelona», de Santos para Las Palmas el 12.

El «Cádiz», en Barcelona.

El «Valbanera», de Las Palmas para Santos el 15.

El «Catalina», en Santiago de Cuba.

El «Conde Wifredo», de Canarias para Habana el 10.

El «Pío IX», de Barcelona para Cádiz el 18.

El «Martín Sáenz», en Glasgow.

El «Balmes», de Habana para Canarias el 10.

El «Miguel M. Pinillos», en Barcelona.

Se librará

El capitán general de la segunda región oficia al señor gobernador civil, trasladando comunicación del intendente militar en que dice, que visto el escrito en que se une instancia del alcalde de Trebujena, en solicitud de abono del importe de los suministros hechos por aquel Ayuntamiento a fuerzas del Ejército y guardia civil, ha de manifestarle, que tan

pronto disponga dicha Intendencia del necesario crédito, librará el imp rte de todos los suministros efectuados en 1913, que están pendientes de pago a ese Ayuntamiento y otros que están en iguales condiciones, así como lo que corresponde al año actual, creyendo podrá disponer durante el próximo mes de dicho crédito.

Por cazar con lazos

La benemérita detuvo en Puerto Real, a los paisanos José Ramírez Acosta y José Castro Salguero, los cuales se dedicaban a cazar con lazos, ocupándole en el acto de la detención 118 lazos y 23 conejos vivos.

Invitación

El señor gobernador recibió anoche la invitación para el acto del descubrimiento de la estatua al Magistral Cabrera erigida en Chiclana.

Ha contestado que con gran sentimiento suyo, siente el no poder concurrir pero las actuales circunstancias se lo prohíben.

Delega su representación en el digno alcalde de Chiclana.

Por Telégrafo

Madrid, 20 (varias horas.)

Política y políticos

Banquete

La mesa del Congreso celebró esta tarde un banquete, en honor de Dato y González Besada.

Los republicanos y liberales

Los republicanos y liberales proponen se celebre mitines de propaganda en toda España.

El señor Maura

El señor Maura no marchará a Santander, hasta la semana próxima.

Es probable que asista al mitin que se ha de celebrar en Solares.

Cumplimentando a la Reina madre

Hoy complimentaron a la Reina doña María Cristina, los señores Dato, Echágué, Aguilera y los embajadores de Austria.

La pavimentación de Madrid

El lunes, dictaminará favorablemente, la Comisión que entiende en la pavimentación de Madrid.

Enmienda

El diputado señor Polo y Peyrolón, ha presentado una enmienda al proyecto de Ley sobre libertad condicional al objeto de que reuñase mensualmente las comisiones provinciales que se nombran.

Senado

Por falta de número de senadores se levantó la sesión.

Congreso

Abierta la sesión y después de varios ruegos sin interés, el Sr. López Monis, pronuncia un discurso combatiendo la concesión de títulos de bachiller al Colegio Alemán.

Ampliase la discusión del proyecto sobre los azúcares hasta el articulado.

Consejo

Celebróse Consejo de ministros. El ministro de Gracia y Justicia llevó varios expedientes de indulto.

Se acordó la presentación a las Cortes de un proyecto aplicando a la Intendencia de Sanidad la ley de 15 de Junio de 1912, comprendiendo a los maestros y músicos primeros y segundos de bandás militares.

Otro expediente cediendo a la Marina parte del polígono de Torregordá de Cádiz.

Otro concediendo a los músicos mayores, derecho para ingresar en el monte-pío militar.

Otro reduciendo a cuatro años el tiempo para el ascenso a los subtenientes de la escala de reserva.

Otro dictando reglas en lo referente a los ascensos de primeros tenientes.

Un artículo de «El Día Gráfico» — Maura aconsejó el indulto de Ferrer.

El diario de Barcelona «El Día Gráfico», llegado hoy a Madrid, en un artículo que inserta, afirma que las cuartillas que el diputado señor Burell desistió de leer en el Congreso, referirse al Consejo de ministros en que se acordó no aconsejar a S. M. el Rey el indulto de Ferrer.

Dice que el único voto a favor del indulto fué el del Sr. Maura.

Comisiones

Esta tarde visitaron a los señores Dato y González Besada, las comisiones interesadas en la pronta aprobación de los proyectos de construcción de los ferrocarriles de Madrid a Valencia, Cuenca y Utiel.

Ambos presidentes prometieron a la comisión que el martes ó el miércoles halláranse dichos proyectos aprobados.

Africa

El conde de Romanones ha decidido marchar el miércoles a Africa.

Visitará Túnez, varios puntos de Argelia, Melilla, Tetuán, Larache, Alcazarquivir, Ceuta y parte del Rif.

Varias noticias

Premios a la aviación

Dicen de Granada que los premios del concurso de Aviación, han concedido a los aviadores Mauvais, Tixier y Hadille.

El estado de «El Gallo»

Dicen de Algeciras que «El Gallo», sigue levantándose.

Se encuentra mejoradísimo. Para evitarle excitaciones nerviosas prohibió el médico reciba visitas.

En la corrida de mañana, sustituirale Freg.

De Albacete

Llegó a Albacete el capitán general de la Región señor Molins.

Revisó la guarnición. Las autoridades le dieron un banquete.

El general Molins regresó por la tarde a Valencia.

Del Extranjero

De Londres

Telegrafian de Londres que en reunión celebrada por los armadores, acordaron no acceder a las pretensiones de los maquinistas huelguistas.

Naufragio

De Washington dicen que próximo a San Luis, naufragó el vapor «Magestic» salvándose 25 tripulantes y pereciendo otros 25.

De Lisboa

Telegrafian de Lisboa que el Gobierno portugués ha dimitido hoy.

De Viena

De Viena dicen que créese probable la candidatura del príncipe egipcio para Albania, en sustitución del príncipe Weed.

Accidente de la aviación

De San Petersburgo dicen que el aviador Koviski cayó de cien metros matándose.

MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y CÁDIZ

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento, sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto, en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián. DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.